

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0292/2013
öffentlich

| Gremium | Sitzungsdatum | Art der Behandlung |
|---|----------------------|---------------------------|
| Ausschuss für Stadtentwicklung, demografischen Wandel, soziale Sicherung, Integration, Gleichstellung von Frau und Mann | 24.09.2013 | zur Kenntnis |
| Jugendhilfeausschuss | 09.10.2013 | zur Kenntnis |

Tagesordnungspunkt

Bericht der Mädchenberatungsstelle Bergisch Gladbach von November 2010 - Oktober 2012

Inhalt der Mitteilung

Unter dem Dach von Frauen helfen Frauen e.V. und in den Räumen der Frauenberatungsstelle hat die Mädchenberatungsstelle seit dem 01.11.2010 ihre Arbeit aufgenommen.

Die Mädchenberatungsstelle ist ein Projekt, das zunächst für drei Jahre, bis zum 31.10.2013, von der Aktion Mensch, der Software AG-Stiftung und der Bethe-Stiftung teilweise gefördert wird.

Ab Oktober 2013 wird eine Finanzierung durch verschiedene Stiftungen angestrebt.

Zielgruppe der Beratungsstelle sind Mädchen und junge Frauen im Alter von 12 bis 27 Jahren aus Bergisch Gladbach, Kürten, Rösrath und Overath.

Die Beratungsstelle arbeitet mit der Zielsetzung, Mädchen/junge Frauen und Multiplikatorinnen in Krisensituationen (insbesondere bei Gewalt in der Familie, sexuellem Missbrauch, Essstörungen) Beratung und Information zu geben.

Angeboten werden:

- psychosoziale Beratung und Gruppenarbeit für Mädchen und junge Frauen
- Fachberatung, Information und Fortbildung für MultiplikatorInnen
- Beratung für Vertrauenspersonen
- Präventionsveranstaltungen
- Telefon- und Onlineberatung
- Infostände

- Sprechzeiten in Jugendzentren

Darüber hinaus steht die Mädchenberatungsstelle auch bei Beziehungs-, schulischen, beruflichen oder familiären Problemen, Entwicklungskrisen und Identitätsentwicklungen zur Verfügung.

Zielsetzung in der Einzelberatung oder Gruppenarbeit ist die Förderung der Selbstverantwortung, Selbständigkeit und der individuellen Entwicklung von Mädchen/jungen Frauen. Die Beratung richtet sich auch an Angehörige und Vertrauenspersonen der Mädchen.

Präventionsveranstaltungen haben das Ziel für Themen zu sensibilisieren und zu stärken. Außerdem wird so der Zugang zur Mädchenberatungsstelle erleichtert.